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臺北市立中崙高中 111學年度第 1學期 12月份 

高中導師會議紀錄 

會議時間：111年 12月 6日（二）上午 12：10分 

會議地點：本校三樓會議室 

出席者：(詳如簽到表)                          記錄：羅慧明   

主席：劉校長晶晶 

壹、 導師補充建議事項： 

一、 105慧如師：我記得我們在 15屆曾提過，高一上的活動真的太多了，

我們沒辦法兼顧，尤其 108課綱後，學生要做的事比以前多了快一

倍，更重要的是也沒有人會指導這個比賽，如無人可指導、也沒有

時間讓他們練習，如受傷或出了什麼問題，請問誰來負責？可否請

學校盤點一下高一上、下的活動，是否有什麼 KPI如每年一定要辦

多少場次的活動等，如無，可否檢討一下這些活動辦理的必要性？ 

校長回應：請活動組彙整所有高一的活動，不是僅學務處辧理的活

動，而是全部都要盤點一下，哪些是一定要辦的？哪些是有選擇性的？

並請提下次教研會或導報討論。 

體育組回應：有關高一上體育活動太多一節，依現行「高級中等以

下學校及專科學校五年制前三年體育實施辦法」規定「學校應每學年

至少舉辦全校運動會一次，其設有游泳池者，並包括水上運動項目。

每學期至少舉辦各類運動競賽三次。」我們目前每學年的全校運動會

是大隊接力，另外也有辦水上運動會，同時也依規定每學期舉辦運動

競賽三次。至是否可因 108課綱減少辦理次數？我們會去請示教育局，

也會再蒐集並參酌其他學校辦理方式。 

有關無人指導及沒時間練習一節，目前本校聘有兩位教師負責高一體

育課程，他們皆有先提供影片讓學生觀看，我個人也有進行錄影、拍

照及觀察，覺得同學上課練習時氣氛熱絡，部分同學可能在籃球等競

技性體育上並非專長，但卻在此找到發揮空間，另外也覺得師生間彼

此間的溝通和配合都滿好的，私下並有詢問授課老師，老師說也會在
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正課之外再和同學練習。至於指導，可能主要是在任務分組及指定動

作部分，又本項比賽指定動作僅一分鐘，原意也是希望多給同學創作

及發揮空間，最後非常感謝老師建議和指教。 

校長回應：謝謝阿亮組長，如有規定就要按規定辦理，但老師希望

盤點全部活動，指導部分可能也有檢討空間。待本次健康操比賽結束

之後，如未來仍續辧此項比賽，請先就指定動作多久、有多少動作、

給多少時間練習、老師要指導到什麼程度……等進行思考及規劃。 

二、 202家馨師：針對側門部分，我們了解學校已盡力加快開放期程，但

因學生持續思考此問題，也於日前自行詢問學務處並獲回覆，學生

也到現場進行田野觀察，他們想開的不是目前供教職員進出的小門，

而是希望上放學時間能將健康中心旁的鐵捲門打開，如此將不會有

人流壅塞問題，學生需求也可獲解決，可提昇多邊效益，盼學校正

面考量。相關課題及報告在「公民探究實作課程」進行中，我課程

還在帶，結果還沒出來，但兩個班都在提這問題，顯示對學生而言，

具相當程度的急迫性及嚴重性。 

總務處回應：鐵捲門不能拉起的原因是當初為了做一旁的小門，所

以切斷一側的絞鏈，故無法打開；另側門修繕工程本週五將開標、議

價，如進度順利，將請廠商儘速修復。 

校長回應：我們真的已很積極，教育局也在關心此事，但的確有些

情形無法克服，尚請老師們見諒，並協助和同學說明。目前上學時間

已延到 8：10，但我發現近日同學們入校時間越來越晚。可能要提醒

孩子調整作息，儘量早點入校進行學習準備。 

三、 校長：有關本次會議導師提到「請學務處在全校開放外人進入參加

的重要活動時，可以如同以前提供緊急事情聯絡人員的窗口」一事，

我有特別了解這件事的原因，我要和老師們報告，我非常重視的一

點是學生在校的時間，學務處都要有人，也就是從七點半開始學務

處就要有人留守。這次老師打電話到學務處剛好沒人接，可能剛好

沒人在或沒聽到電話，那天是校慶約下午三點左右，學務處那天留

到約五點才離開。請老師們放心，我們非常重視這一點，我們深知

學生和老師要求援時，第一個要找的就是學務處，這也是當初為何

學務處設在一樓，可能也就是當時校長有看到這件事的重要性。 
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201雪芳師回應：我回應一下，那天約 2：40到 45左右，我的確是

撥了學務處和警衛室的電話，但都沒有找到人，後來我請學生到四樓

教官室，也找不到人，可能是大家都出去巡視了，還好有好幾個學生

出去找，剛好有個學生碰到主任教官，才在主任教官協助之下解決此

事。我沒有責怪之意，但我記得我們之前在校慶等重要典禮時，會發

給導師一份校長、教官、學務主任等的聯絡電話，但後來可能因 LINE

等手機通訊軟體很方便，所以就不再提供，但 LINE可能有它的限制，

所以我才會提此建議。 

校長回應：我了解老師當時的心情，我的手機也提供給大家，有需

要可隨時打給我，也請同步在 LINE群組留訊息。 

四、 203馨潔師：請問 12/15原訂進行高二射擊練習，現該時段安排「防

災教育宣導講座」，請問原訂射擊練習如何處理？ 

教官室回應：會另安排時間辦理。 

五、 301顯文師：請問高三未參加畢旅的同學在 2/13-16如何安排？ 

教務處回應：將安排老師督導學生自習。 

貳、 各處室業務報告（詳會議資料） 

一、 教務處補充： 

(一) 這次段考狀況很多，在此特別重申監考規範，除了不能批改

作業、使用電腦、看手機外，也請提早領卷及進入教室整卷，

並請準時發卷。這次 208 有發生類似延誤發卷事件，感謝相

關同仁迅速協助處理。 

(二) 依本校高中部班週會行事曆，12/29週四高一二班會課原定進

行「自訂議題討論」，因本學期初本校有參加北市高中優質

學校群組，近期開會決議將以線上直播方式進行「學習歷程

跨校分享」。故 12/29 週四高一二班會課將改為「學習歷程

跨校分享」，屆時高一二將線上直播分享友校(和平及大理高

中)四組同學作品，當天可容納 250台載具，各班可用教室大

屏播放，老師可用載具參與。 

參、 主席指導與裁示： 
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一、 有關教務處報告資料中，提到「巡夜自習時，有發現少數班級的大

屏未關閉」一節，因該批大屏為日前甫向教育局申請之設備，如不

當使用而故障，不會馬上補給我們，我們認真教學，也須兼顧學生

品格教育。最近我在巡視校園時，在六樓樓梯間看到一大袋廚餘已

長果蠅，我們希望學生不能只會唸書，故巡堂時若看到此情況時，

請立即通知導師。 

二、 本學期期末考登分截止日為 112/1/19（四），因為此事與學生成

績相關，且緊接著 1/20～1/29為寒假/春節假期，請教師同仁務必

放在心上。 

三、 監考規範非常重要，請教務處於教研會時再次提會報告，並請老師

們務必留意。 

四、 本次高三校外教學辦理時間為寒假期間(112年2月7日至10日)，

故 2/13-16學生將予補假，不參加校外教學的同學該期間則要來學

校，請導師協助轉知同學。 

五、 防災教育並非政令宣導，防災教育是要透過正確知識傳達，讓孩子

建立防災認知，培養正面積極的防災態度及應變能力，此於處於地

震帶的台灣尤其重要。 

六、 把垃圾袋丟到廚餘桶的問題，也與品格教育相關，非常重要，請老

師務必提醒學生。 

七、 近日發現學生對大學端辦的活動，會挑主辦學校，私校辦的較沒興

趣，但此觀念要改；請鼓勵孩子多利用寒暑假參加大學營隊，從接

觸及行動中才會建立自己的方向，並了解各學科內容。 

肆、 臨時動議：（無） 

伍、 散會：中午 12點 10分。 


